

CONCLUSIONES

Con el compromiso siempre presente de un arquitecto de dar solución a un problema, de la mejor manera posible, se presentó a un proyecto que implicó diferentes retos en sus distintas etapas.

El hecho de que el proyecto estuviese en un medio distinto al que habitualmente se ha proyectado, como es el Municipio de Cajeme, implicó la necesidad de un estudio, análisis y comprensión de sus características urbanas con lo que se pudo realizar el proyecto.

Junto con lo anterior se sumó el reto de definir los nuevos espacios requeridos por el proyecto, que se determinaron mediante un largo proceso de análisis y estudio de espacios con características similares, lo cual en el transcurso del proceso de diseño se utilizó y completó.

Un reto adicional fue la concepción de un proyecto que siendo el inicio, fuese, susceptible de crecer, por lo que fue necesario prever desarrollo futuro.

El trabajo requirió para ello el de una continua retroalimentación y adquisición de nuevos conocimientos que ampliaron el conocimiento y la experiencia tanto en los ámbitos arquitectónicos como urbanísticos que espero sean de provecho en la futura labor profesional.

El proyecto aquí presentado busca servir como referencia y apoyo en pro de la Universidad de Sonora cuya presencia llega a Cajeme.

La propuesta presenta características arquitectónicas diferentes a las que se observan en los edificios de la Universidad de Sonora, ya que es de un estilo contemporáneo, esto es una propuesta que la Universidad debería tomar en esta expansión, para renovar y actualizar su imagen ante la sociedad y con esto destacar su avance, importancia y aporte hacia esta.

La investigación y desarrollo de esta propuesta con todos sus retos permitió ampliar mi visión sobre la forma de acercarse y atacar los proyectos donde es

necesario integrar proyectos de gran escala con de menor escala, preveer y proponer desarrollos futuros e integrar equipamientos especiales.